

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 38 (2008)
Heft: 5

Rubrik: Animaux : quelle race de chiens choisir?

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Quelle race de chiens choisir ?

Le choix d'un animal demande réflexion.
Avant de se décider, il convient de lister
ce qu'on attend de ce nouveau compagnon.



Bab.ch/Blickwinkel

Quelles attentes ?

- Posons-nous les questions suivantes : pourquoi est-ce que je veux un chien ? Pour me tenir compagnie ? Pour me faire sortir ? Pour céder à la mode ? Pour mes enfants ?
- Quel tempérament devra-t-il avoir : chien de garde ? de compagnie ? de chasse ? Quelles sont les images que j'ai dans ma tête de cette race-là (souvenir d'enfance, film, publicité) ?

Ces idées vont influencer le choix de votre chien. Un chien qui n'est pas un chien de garde peut le devenir simplement parce que l'on va le renforcer dans ces comportements.

N'oubliez jamais que votre chien va grandir ! Un chien peut atteindre 100 kg. Il y a des caractères que l'on retrouve dans certaines lignées. Il faut en être conscient et les connaître, surtout lorsque ces traits de caractère peuvent rendre difficile la gestion du chien, comme l'agressivité innée par exemple. Parlez avec des gens qui ont un chien de la race qui vous intéresse, parlez avec l'éleveur. Si un éleveur ne donne que des côtés positifs, méfiez-vous.

Il n'existe pas, par exemple, de gène «gentil avec les enfants».

N'oubliez jamais qu'un propriétaire influence consciemment et inconsciemment le comportement de son chien. Souhaitez-vous un chien de garde ? Vous allez systématiquement remercier ou féliciter votre chien à chaque fois qu'il aura un comportement qui se rapproche de

celui des chiens de garde ! Plus vous le félicitez et plus vous le renforcerez dans ce comportement. Il ne s'agit pas du tout de faire une psychothérapie avant d'acheter un chien, mais de bien réfléchir. Le chien a une capacité extraordinaire d'adaptation. Il est sélectionné pour s'adapter à nous. Il est capable de lire nos mimiques et nos postures

bien mieux que nous-mêmes. Il sent nos phéromones, ces particules qui transmettent nos émotions et qui sont émises de manière involontaire et incontrôlable. ■

(Tiré de : *Des vétérinaires répondent à vos questions*, paru aux Editions Favre, d'après l'émission de la Radio Suisse Romande.)

Les animaux et le transport

Le meilleur moyen de transporter son chien est une cage bien aérée et suffisamment grande pour qu'il puisse se tenir assis. Il est impératif qu'elle soit boulonnée ou vissée dans la voiture. Il est également possible de coucher ou d'asseoir votre chien aux pieds du passager

avant. Cette personne devra s'en occuper et vérifier que le chien ne mange pas... le frein, par exemple ! N'oubliez pas d'arrêter le chauffage des pieds si vous ne voulez pas le transformer en hot-dog. Les animaux malades en voiture doivent être placés le plus bas possible.